
 
 

Le 19 mars 2022 
En la fête de Saint Joseph 

 

 

Chers amis, 

 

« Que rien ne te trouble, que rien ne t'épouvante, tout passe, Dieu ne change pas, la patience obtient 
tout ; celui qui possède Dieu ne manque de rien : Dieu seul suffit ». Ainsi s’exprimait Sainte Thérèse 
d’Avila il y a quelques siècles, et nous pourrions reprendre ces mots à notre compte, tant notre époque de 
bouleversements en tous genres nous oblige à prendre appui, plus que jamais, sur le Bon Dieu. A travers 
les joies et les peines du temps, notre petite Fraternité essaye de vivre cet enracinement fondamental, et 
de le faire vivre aux fidèles qui lui sont confiés. Comme chaque année, nous vous adressons ici les nouvelles 
de ses membres.  

Nous avons à peu près tous payé notre tribut au virus, mais grâce à Dieu sans complications, tant 
sur le plan sanitaire que pastoral. Avec les diverses contraintes imposées par la situation, nous avons dû 
faire preuve d’adaptation pour poursuivre notre mission au service du salut des âmes. Finalement, 
l’essentiel de nos activités a été maintenu, et dans certains cas, « Dieu faisant concourir toutes choses au 
bien de ceux qui l’aiment » (Rm 8, 28), le contexte nous a même conduits à trouver de nouveaux moyens 
d’évangélisation !   

Nous commençons bien naturellement notre tour d’horizon par la Maison Marie Médiatrice, à 
Onzain, qui est notre point de ralliement. Cette année encore, s’y sont tenues des retrouvailles 
importantes : nos récollections trimestrielles, prêchées par le P. Victor MacAuliffe (OSV) et le P. Pierre 
Joly (OSB de Flavigny) ; nos temps de formation communautaire (trois jours de session d’Ecriture Sainte 
avec le P. Crignon, FSVF, avec lequel nous avons continué l’étude du livre de la Genèse) ; et des temps 
pour tout simplement nous retrouver, partager les nouvelles et approfondir notre vocation. C'est aussi à 
Marie Médiatrice que se tiennent la plupart de nos retraites selon 
les Exercices de saint Ignace et à l’école des saints de France. 
Cette année, une retraite supplémentaire a été prêchée à la 
Toussaint. Dans notre apostolat de Bayonne, où se déroule 
chaque année une retraite à la Toussaint, la deuxième retraite 
lancée l’an dernier au printemps sera également reconduite cette 
année. L’intérêt pour les retraites de saint Ignace ne se dément 
pas, et c'est une nouvelle occasion pour nous de vous y inviter ! 

Les deux résidents habituels de la Maison Marie 
Médiatrice sont Monsieur l’abbé Jean-Pierre Gac et Monsieur 
l’abbé Paul-Marie Hédon. L’abbé Gac dessert la paroisse 
personnelle des Saints Apôtres de Blois, pour le service de la 
forme extraordinaire, dont il est le curé. Très engagé dans 
l’œuvre des retraites, il a également refait paraître son livre « Les 
saints de France et les français d’aujourd’hui », largement revu 

et augmenté. C'est un livre essentiel pour comprendre l’origine 

des malheurs de nos sociétés et plus particulièrement de la France. 

De fait, sont mis en lumière les défauts plus spécifiques aux 

français et comment, lorsqu'ils se mettent à l’école de nos saints 

et de nos grands hommes, ils opèrent des redressements salutaires 

et quelquefois spectaculaires. Ainsi, il est rappelé que nos devoirs de chrétiens ne se limitent pas à la prière 

ou aux discours, mais à la mise en œuvre des vertus propres au rétablissement des situations.   

 



L’Abbé Paul-Marie Hédon, qui réside également à Onzain, 
est toujours l’économe de la Fraternité. Il continue aussi sa mission 
de curé de Chaumont-sur-Loire, où l’évêque de Blois, Monseigneur 
Batut, est venu bénir l’orgue restauré, dans une cérémonie belle et 
touchante, où l’orgue, aux appels de l’évêque, s’éveille peu à peu 
pour chanter la gloire de Dieu. Une partie de son ministère est aussi 
consacrée à l’école hors contrat de l’Enfant-Jésus à Blois, qui a dû 

déménager à St Gervais, dans les dépendances du château, 

déménagement rendu nécessaire par l'augmentation très 

significative des effectifs. Onzain est aussi le point d’appui d’une 

clairière de louvettes, d’une meute de louveteaux et d’une patrouille 

scoute rattachée à la troupe d’Orléans-Lamotte. 

La Fraternité poursuit en effet son apostolat à la paroisse de 
Lamotte-Beuvron, dans le diocèse de Blois, la plus ancienne confiée 
à la Fraternité après celle de Chaumont. Aux côtés du curé, l’abbé 
Bertrand Veillon, les abbés Louis-Marie Boullault et Hugues 
Poulin poursuivent leurs missions paroissiales et l’apostolat auprès 

des jeunes, en prenant en particulier une très large part dans l’aumônerie des unités scoutes d’Orléans. 

 

A Saint-Maurice, dans notre maison en lisière du bois de Vincennes, l'apostolat paroissial est 
toujours marqué par l'aumônerie des deux groupes scouts, conformément à la mission de la Fraternité. 
Pour l'Abbé Raphaël Pichon et ses deux vicaires - les Abbés Vincent Pinilla et Maximin Cès - le service 
des familles se concrétise aussi dans l'animation d'une dizaine de groupes d'adultes et de couples : 

questions conjugales et éducatives, catéchisme ou formation biblique composent le menu de ces soirées 
mensuelles qui gardent toujours une dimension conviviale. Cette année, un groupe d'hommes est né à 
l'initiative de pères : ceux-ci cherchent à honorer leur vocation propre par des lectures communes (comme 
celle de ‘Sur la brèche’, la fameuse lettre de Mgr Thomas Olmsted, évêque de Phoenix aux Etats-Unis) et 
d'autres activités (randonnée, bricolage...). Autre nouveauté : l'Abbé Pichon participe de plus près à la 
direction du collège hors-contrat Saint Padre Pio à Saint-Maur-des-Fossés, l'apostolat au sein des 
établissements scolaires demeurant crucial aujourd'hui. 

 

Descendons maintenant jusque dans le 
Pays Basque ! Le grand séminaire de Bayonne est 
toujours confié aux soins de l’abbé Louis-Marie 
Rineau, qui en est le recteur, tout en vivant autant 
que possible la vie communautaire avec nos 
prêtres en mission à Bayonne. Jean-François 
Beaudesson, séminariste, a été institué lecteur par 
Monseigneur Aillet ; il sera institué acolyte le 
lundi de Pâques, et s’achemine peu à peu vers le 
sacerdoce. Nos trois abbés (Guillaume 
d’Aigremont, Axel Mehrkens, Aymeric Mehrkens) maintiennent et développent leurs missions au service 
des jeunes et de la paroisse. Monseigneur Aillet est venu conférer le sacrement de confirmations au cours 
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Les abbés de Bayonne en compagnie de Mgr Aillet 



d’une messe pontificale en forme extraordinaire le 10 octobre, à la grande joie des paroissiens. En ces 
temps difficiles, les paroles de Mgr furent d’un grand réconfort.  

 

Le diocèse d’Angers achèvera ce parcours de nos implantations. Avec l’abbé Gonzague Renoul, nous 
desservons, depuis bientôt 10 ans, la forme extraordinaire à Saumur. A la rentrée 2019, la Fraternité a 
également pris en charge la paroisse de Longué-Jumelles. A côté de ces missions proprement paroissiales, 
nous développons bien sûr nos missions auprès de la jeunesse. Tout d’abord dans les écoles, puisque nous 

sommes présents à l’école-collège 
hors contrat saint Jean-Paul II (en 
la personne de l’abbé Poulin) ainsi 
qu’au collège hors contrat 
Bienheureux Charles d’Autriche à 
Angers, en pleine expansion, dont 
je m’occupe. Cette année, c'est 
dans les mouvements de 
scoutisme, apostolat prioritaire de 
la Fraternité, que nous avons 
commencé une nouvelle mission : 
les Europa Scouts ont monté un 
groupe complet à Angers, et m’ont 
sollicité pour en assurer le soutien 
spirituel ; tandis qu’à Saumur, 

deux clairières de louvettes et une meute de louveteaux Scouts d’Europe ont fait appel respectivement à 
l’abbé Renoul et à moi-même. En outre, celui-ci est toujours l’aumônier des Ecoles Militaires de Saumur. 

Au terme d’une période de discernement de trois ans qui leur avait été accordée à leur demande, les 
Abbés Rémi Veillon et François d’Aigremont ont quitté la Fraternité ; le premier exerce actuellement son 
ministère dans le diocèse de la Rochelle, et le second, dans le diocèse de Paris. Nous restons en union de 
prière avec eux, demandant tout spécialement au Seigneur de bénir leur apostolat. 

Comme d’habitude, un bon nombre d’entre 
nous ont œuvré cet été à l’organisation et au suivi 
spirituel des Camps Sainte Jeanne d’Arc (pour les 
garçons) et Sainte Geneviève (pour les jeunes 
filles), dans le Finistère, pour des jeunes lycéens et 
étudiants. Ces camps nous permettent de compléter 

nos œuvres paroissiales, pour aller plus loin dans 
la formation civique et spirituelle de nos grands 
jeunes.  

Toutes ces missions, nous le savons, sont 
presque entièrement dépendantes de tous les 
fidèles qui nous assistent, partout, de leur prière 
et de leur soutien. Affrontés à de multiples tâches 
apostoliques, dans un contexte délicat, les prêtres 
ne peuvent les mener à bien sans votre aide matérielle et spirituelle. Ces quelques lignes de nouvelles sont 
aussi l’occasion pour moi de vous renouveler mes remerciements, et ceux de toute la Fraternité, pour tout 
ce que vous faites afin de nous aider. Nous vous en sommes très reconnaissants. Encore et toujours, nous 
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vous demandons instamment vos prières, qui féconderont notre ministère et le rendront agréable à Dieu, 
pour sa gloire et le salut des âmes.  

C'est aussi grâce à votre soutien financier (et à l’énorme travail de l’abbé Hédon) que nous pouvons 
entretenir la Maison Marie Médiatrice. Ainsi, en 2021, le chantier de changement de fenêtres s’est 
poursuivi pour passer au double vitrage partout dans la maison. Une nouvelle étape de ces travaux devrait 
avoir lieu, nous l'espérons, en 2022. Nous avons aussi fait face à d’importants travaux d'isolation, menés 
dans le cadre des certificats d'économie d'énergie. Ces travaux ont ainsi été financés quasi intégralement 
par des aides. Un gros morceau reste à venir : la réfection du circuit de chauffage, pour venir à bout d'une 
fuite importante. 

Saint Jean Bosco, notre modèle d’éducateur, racontait à ses enfants le fameux songe des trois 
blancheurs : « J’ai vu une grande bataille sur la mer : le navire de Pierre, piloté par le Pape et escorté de 
bateaux de moindre importance, devait soutenir l’assaut de beaucoup d’autres bâtiments qui lui livraient 
bataille. Le vent contraire et la mer agitée semblaient favoriser les ennemis. Mais au milieu de la mer, j’ai 
vu émerger deux colonnes très hautes : sur la première, une grande Hostie - l’Eucharistie - et sur l’autre 
(plus basse) une statue de la Vierge Immaculée avec un écriteau : Auxilium christianorum ». Chers amis 
de la Fraternité, au milieu de la mer du monde, voilà les trois blancheurs qui sont notre force. Soyons leur 
bien fidèles ! 

 

 

Abbé Pierre Rineau  

       Modérateur de la Fraternité Saint Thomas Becket 

 

 

Pour soutenir nos actions auprès de la jeunesse, vous pouvez envoyer vos dons à 

l’économe de la Fraternité (Monsieur l’Abbé Paul-Marie Hédon, 18 rue Gustave Marc, 

41150 Onzain – chèques à l’ordre de la FSTB). Pour bénéficier d’un reçu fiscal, vous 

pouvez libeller votre chèque à l’ordre de « Fondation Jean-Léon Le Prevost ». 

 

 

Parc de la Maison Marie Médiatrice 


